
2024オープンスクールアンケート集約（１０・１１月） 

 

 

１０月２１日（月）の南陵祭には ３５０名の方に参観していただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 10月31日（木） 11月１日（金） 11月２日（土） 合計（延べ人数） 

参加人数 ３９人 ５５人 ３０７人 ４０１人 

アンケート協力 ８人 １１人 １１０人 １２９人 



【自由感想】感想を聴かせていただきありがとうございました。 

・楽しそうにしていて良かった。 

・先生と生徒の距離が近く、全員参加の楽しく学べる授業でした。単元テストのアナウンスは 3 年生という

事もあり厳しくおっしゃっておられたのでメリハリがありとっても良かったです。 

・家とは違う息子の一面が見れて、嬉し恥ずかし頼もしく思いました。先生方も、生徒たちも、みな気さくに

挨拶して頂き、環境の良さが感じられました。いつも有難うございます。 

・真面目に楽しく授業を受けていたので安心しました。 

・落ち着いた日常の学校生活を送っていることがあらためて分かり、安心しました。 

・体育を参観致しました。残りわずかの中学生活を楽しんでるように見えて良かったと思っております。 

・普段の学校生活の様子が見れてよかったです。 

・１年生、みんな楽しそうにしていました。クラス仲が良さそうで、見ていて気持ちよかったです。 

・楽しく拝見できました。 

・昔に比べて、多様性というか生徒の個性が認められてきているという感じがしました。 

・大きくなったなと思いながら子供をみてました。 男の子と女の子自然に話してたりいい雰囲気でした。 

・1年生のクラスでザワついているクラスがあった。 

・窓からの山田川風景はおだやかな気持ちになりました。こんな静かな環境の中での学びはすばらしいと

感じました。孫の話によると皆仲良しでいつも楽しいと話してくれます。私自身（７１才）を振り返ると中学

生の思い出は今も継がっています。友達作りと思い出作りをしてくれる環境だと思いました。 

・40 人学級は子ども達にとって狭くないかな、と思いました。机でも否応無しに人との距離が近く、もう少し

余裕、余白がある方がよいのではと思いました。 

・ありがとうございました。 

・普段の子供の様子が見れたのでとても良かったです。 

・コロナが落ち着き参観が出来るようになり、子供達の元気な姿が見れて嬉しいです。 

・一年半後の自分達の進路に向けて、真剣に考えるている姿を見ることができ、とても良かった。 

・普段自宅でのリラックスした顔とはちがう、頑張ってる姿がみれ嬉しかったです。先生方いつも導いて下

さりありがとうございます。 

・普段の学習風景を見ることが出来て良かった。 



・しっかりと学習しているようで安心しました。 目標と視野を拡大する進路について考えられているのか

不安ですが、先生のサポートを受けながら前向きに頑張って欲しいと思います。よろしくお願いします。 

・進路について改めて勉強できた。 

・もう少し授業中の様子を見てみたいと思いました。 

・自分達の進路についての話、真剣に聞き入っている印象でした。とても良い姿勢だと感心しました。 

・講演会の参観だけでしたが、みんなが楽しそうにしている姿が見られたので、とても良かったです。 

・普段は分かりませんが落ち着いた雰囲気の中で、分かりやすく授業が進められていました。ランダムに

当てられていたので集中して先生の話を聞こうとしている姿勢が見られて良かったです。 

・分かりやすい進路説明でした。疑問が解消されました。子供たちにも副教科の重要性をお話いただきあ

りがとうございました。受検に向けイメージが少し湧いたようです。これから受検を意識した行動をしてく

れると思います。 

・先生の説明が分かりやすかったです。 

・参観日の授業は観に行けませんでしたが、オープンスクールを観せて頂きました。両日共に真剣に授業

に取り組んでいる様子で、安心しました。また、先生方も私の頃と違い、とてもフランクで授業内容も分か

りやすく楽しく拝見しました。もう一度中学生に戻り一緒に勉強したいと思いました。本日の教育講演会も、

楽しく参加させて頂きました。ありがとうございました。 

・進路説明会をとても分かりやすくご説明頂きありがとうございます。まだまだご質問させて頂くともあるか

と思いますがよろしくお願いします。本人も説明会を聞いていろいろと考えることもあったと思います。こ

れから自分自身でも考えて進路に向けて頑張ってくれると思います。 

・参加日でいつもと違う雰囲気の中での授業で、落ち着いてはいましたが、恥ずかしさもあったのか発表

が少なかったと思います。 

・授業の様子が見れて良かったです。絵や作品の展示も見ていて楽しかったです。 

・数学を半分の少人数で指導してくださっていたので、先生の目が行き届いてて、皆がよく理解しているよ

うに思いました。 欠席予定でしたが、PTA 行事にも参加させていただき、二組の芸人さん達との楽しい

時間も味わえてとても良かったです。子ども達も学びながら楽しんでいたのが良かったと思います。 

・普段の様子を見れて良かった。 

・雨天の為、授業が体育から保健に変更になり残念だなと思っていましたが、具体的でわかりやすく、映

像もありとても楽しい授業でした。 



・とても楽しく雰囲気のいいクラスでした。先生はとても楽しい面白い方で説明も分かりやすく、生徒みんな

楽しそうに授業を受けていました。とてもいいクラスでした。ありがとうございました。 

・班での話し合いの時、みんなが参加していて、いいクラスなんだと感じました。話を聞く態度もよかったの

で、安心しました。 

・見ていて先生と生徒の距離感がよかったと思います。進路説明もわかりやすく、大変参考になりました。

我が家は一番上の子で初めてのことなので不安もありますが、参観後の質問にもわかりやすく教えてい

ただけました。ありがとうございます。 

・進路説明でした。とても役立つ内容でした。 

・皆私語を慎み前を向いて頑張って授業に取り組んでいました。 

・進路説明であり、真剣に先生の話しを聞いたように思います。帰宅後も、進路について自分から話しをし

てきたので、これからのことを本気で向き合い、今から何をしなければならないかを考えることができて

いるんだなと、成長を感じました。 

・楽しそうに授業を受けている姿が見られてよかったです。廊下にあった随筆集を見て、こどもがこんなに

文章力があることを初めて知りました。大きくなってしまったなぁと寂しく感じながらも、感心しました。 

・実験ではみんなが協力してできていたと思います。 

・英語と国語を見ましたが、黒板を使わないんですね。板書をしない分手持ち無沙汰の子どもが見受けら

れました。子どもの学力が落ちていると聞きましたが、授業内容との関係はありませんか？ 

・普段の学校の様子が見られてよかったです。 

・クラスメイトなど楽しそうに過ごしているようで安心しました。ありがとうございました。 

・友達と楽しく過ごしている姿を見れよかった。進路説明は我が子は理解があまり出来てはいなかった。 

・大教室等での展示物がとても良かったです。教職員の皆さんも対応が親切でした。良き環境下で学生生

活を送れていることがわかり、有り難く、安心しています。 

・高校説明会を授業参観に取り入れられて、親子で聞けるし、斬新で良いアイデアと思いました。 

・授業内容が進路の話であったのが良かっです。 

・皆んな落ち着いて授業を受けていたので良かったと思いました。 

・進路説明を聞かせてもらって、初めての我が子への受験に少しイメージが持てました。 

・楽しそうに授業を受けていると感じました。 

・進路について大まかではあるが理解する良い機会だったと感じた。 



・思いの外たくさん来場されていて驚きました。文化祭の展示物もたくさんあり、子どもたちの頑張りが垣

間見えました。 

・滅多に見れない学校での生活が見られて楽しかったです。 

・教室はかしこまった雰囲気もなく、いつもの授業風景が見れたと思います。 

・雨降って大変でした。 

・理科の授業を参観しました。先生の授業を真剣に聞いている生徒さん達の様子が見られました。授業も

教科書だけでなく色々なアプローチで分かりやすく説明されておられこちらも勉強になりました。校内も

清掃が行き届いて気持ち良く回る事ができました。休み時間も生徒さん達から挨拶をしていただきホッコ

リしました。 

・進路の話しで、みんな集中しながら聞いており、来年に向けて少しは受験生という実感がわいた授業だ

ったかなと思います。 

・２日(土)に参加させていただきました。授業風景では今見ている教科書のページが前の画面に出ている

ことで、授業に集中できる環境だなと感じました。PTA講演会も生徒も保護者も楽しい時間になりました。

ありがとうございました。 

・子供達は真剣に楽しそうに授業を受けている感があり、とても良かったです。参観する親の態度、数人

のお母さんは最初から最後まで、ずっと喋っていて耳障りでした。参観する側のモラルも大切だと思いま

した。 

・わかりやすく丁寧で、親子ともよく理解でき、頑張ろうねと話していました。 

・いつ行っても綺麗な玄関、校舎内で気持ちいいです！子どもたちも笑顔が多く楽しく過ごしている様に感

じました。 

・進路についての授業を参観しました。とても分かりやすい授業でした。クラスの雰囲気も良く先生との関

係性も良いのだと感じました。いつもありがとうございます。 

・普段は 50 分立ちっぱなしで親も授業を聞くだけの参観でしたが、今回は進路についての話だったので

親子で学べて良かったです。年に数回しかない参観なので授業を見るだけでなく親とクラスの子たちと

の関わりもあり、クラスの様子や友達と過ごす娘をみて楽しそうで安心しました。先生の説明もとても分

かりやすかったです。時間が足りないくらいでした。ありがとうございました。 

・進路に対する子供らの意識が高まったと思う授業内容でした。 

・親子で将来に向けて話し合う時間を持ちたいと改めて思いました。 



・PTA 行事が年々思考を凝らしていて良くなっている。楽しめました。帰宅後も子供とその話題で普段より

会話が増えた。 

・学校生活を見ることができて嬉しいです。ありがとうございました。 

・実は 15 分しか見れなかったのですが、進路の事でしたから参考になりました。（主人は地元に帰って来

てから中 3生を持ったことがないので、但馬の進路指導の経験がありませんので。） 

・参観したのは、英語でした。モニターで問題を出し、ALT の先生のネイティブな英語を聞き取って隣席の

子と回答を出し合う様は、本格的で楽しそうでした。 

・参観だとその時間に限定されますが、オープンスクールだと、動ける時間に色んなところを見て回れるの

で有り難いです。すれ違って挨拶をしてくれる生徒は数名で、誰にでも挨拶をするのが理想だとは思いま

すが、保護者が何人も何回も行き来するので、全部していたらしんどいだろうなぁと思うので、それは理

解できます。 

・友達と楽しそうにしているなと思いました。 

・平日にホールで進路説明会を聞くよりも参観を兼ねて子供達と一緒に説明を聞けてよかったです。 

・進路の授業でしたが、子どもと親と学校で相談しながら進めていく事や高校選択の仕組みなど、子どもと

一緒に聞くことができ、良かったです。親と子どもの認識の差がなくなるので話し合いがちぐはぐにならな

いですし、子どもも親が聞いているので進路のことを話出すきっかけにもなりました。ありがとうございま

した。 

・普段の学校生活が見れて良かった。 

・先生と生徒がフレンドリーで垣根が無く同志のようで、とても良かった。 

・進路の話しみんな集中して聞いているのが分かりました。参観日とは別に 3年生の子を送迎する機会が

あったのですが、爽やかな挨拶をしてくれて爽やかな気持ちになりました。 

・いつもお世話になっております。役員方、大雨の中駐車場係お疲れ様でした。こどもたちは、5 時間目で

眠たそうでした。 

・子供が落ち着いて授業を受けている姿がみられて、良かったと思います。 

・先生方からの温かな声かけに励まされる子どもたちの姿がありました。ありがとうございました。 

・授業に集中出来ていて良かったです。 


